Chers adhérentes, chers adhérents, chers partenaires,

Merci d'être présents aujourd'hui pour ce temps incontournable de notre association

L'année 2023 a marqué un tournant majeur dans l'histoire du GRAINE PACA. Comme vous le savez, Guy Parrat a quitté la présidence et rejoint le CA en qualité d'administrateur (nous le remercions pour ses nombreuses années d'engagement et les futures !)

Comme dans toute organisation, le changement de gouvernance est un enjeu important pour l'évolution de la structure. Nous avons souhaité faire une transition vers une structure en coprésidence, cette nouvelle configuration est bel et bien un défi que nous allons relever avec engagement et détermination.

Nous sommes désormais 4 Co-Présidents, chacun étant garant d'une mission essentielle du pilotage de la vie associative de GRAINE PACA :

Dave Lollman: RH

Damien Rabourdin: Finances

Natacha Sire: Représentation extérieure

Patrick Laffitte: Communication

Cette nouvelle dynamique collective a permis d'enrichir nos échanges, mais a également exigé un investissement particulier pour la coordination et nécessité de s'ajuster dans notre collaboration avec la direction. Nous croyons fortement en cette nouvelle gouvernance car elle est bien en phase avec notre volonté de fonctionner en réseau, de répondre aux attentes de nos membres et d'impulser un nouvel élan au GRAINE PACA.

Parallèlement, nos efforts pour renforcer **nos relations extérieures** ont porté leurs fruits. Nous avons initié des rencontres bilatérales avec nos partenaires institutionnels et lancé de nouveaux projets, notamment dans les domaines de l'alimentation et de la formation professionnelle.

Notre présence au sein de réseaux régionaux et nationaux s'est également étoffée, le CFEEDD, le FRENE. Nous poursuivons notre travail au sein du CESER, du mouvement associatif et de la CRESS. Ces démarches sont bénéfiques car elles renforcent notre capacité à promouvoir l'éducation à l'environnement à différents niveaux.

Pour exemple : les rencontres nationales SORTIR du FRENE ont eu lieu en PACA

en 2023, poussant la mise en place d'une dynamique locale et un CA du mouvement associatif sur la thématique de l'EEDD aura lieu en 2024.

Sur le plan financier, nous sommes confrontés à des défis croissants. Nous constatons une mutation progressive de nos sources de financement, avec une diminution des fonds alloués au fonctionnement et une augmentation de ceux dédiés aux projets. - les associations d'EEDD, comme le réseau, sont prises en tenaille par une demande croissante de la part des collectivités, agences, écoles.... et une diversification des formes et thématiques d'intervention. Tout cela nous oblige à nous réinventer, à repenser notre modèle financier et à intensifier nos efforts de plaidoyer pour garantir la pérennité de nos actions.

En ce qui concerne nos ressources humaines, nous avons intégré des nouveaux membres à notre équipe :

- Olivia FICHERA, chargée de la coordination et du développement de projets, ainsi que de la recherche de mécénats.
- Juliette MARTIN, volontaire en service civique, apportant un soutien à nos activités de communication.
- Souleyman NANG, stagiaire en sciences humaines et sociales, contribuant à nos initiatives.

Ces nouveaux arrivants viennent renforcer notre équipe existante, Margaux MARCEL, animatrice de réseau et responsable de la communication qui a succédée à Marie LAUDAT qu'on embrasse!

- Claire PIERRARD, chargée de projets et organisatrice de nos formations.
- Sophie FIORUCCI à la direction de l'association.

Les entretiens individuels annuels que nous avons menés ont permis d'évaluer et de planifier le développement professionnel avec les salariés, renforçant ainsi notre cohésion et notre efficacité opérationnelle.

En conclusion, l'année 2023 a été riche en défis et en réalisations pour le GRAINE PACA. Nous sommes résolus à poursuivre notre action, en nous appuyant sur notre expérience et notre engagement collectif pour promouvoir l'éducation à l'environnement et contribuer à la construction d'un avenir durable pour tous.

Merci pour votre attention et votre soutien continu.